







# **ESS Devices Usage Policy**

ESS is committed to providing a safe and stimulating educational environment that ensures the protection of students, enhances their well-being, and supports their academic growth. The integration of electronic devices into the educational process is done responsibly, aligning with child protection principles. This policy aims to establish a clear framework of rules and procedures that protect children from potential risks due to misuse of technology while enhancing the role of electronic devices in improving education quality.

#### **Policy Objectives**

- Promoting Safe Use of Technology: Protect students from potential harm, including cyberbullying, exploitation, and exposure to inappropriate content.
- Enhancing Education Quality: Leverage technology to support interactive and effective learning processes.
- Safeguarding Privacy and Digital Integrity: Ensure the confidentiality of students' and staff members' data while fostering digital responsibility.
- Defining Responsibilities: Clearly outline roles for students, teachers, and parents in monitoring and guiding device usage.
- Adherence to Global Standards: Follow the best global practices for using technology in schools.

#### **Roles and Responsibilities**

#### Administration:

- Develop and oversee the implementation of this policy in alignment with child protection measures and international standards.
- Provide continuous training for staff on child protection and safe use of technology.
- Monitor compliance with policies and take immediate action in case of violations.
- Provide a secure and effective technological infrastructure to support educational goals.

#### **Teachers and Staff:**

- Supervise students' use of devices during school hours to ensure compliance with educational objectives.
- Identify and report signs of cyberbullying or digital misuse to the concerned authorities.









- Promote digital citizenship by educating students about safe and responsible online behavior.
- Provide ongoing guidance on appropriate and ethical device use.

#### **Students:**

- Use devices responsibly and strictly for school-approved academic activities.
- Report any unsafe or inappropriate online activity to a trusted adult.
- Respect the privacy and rights of others when using technology.
- Adhere to ethical and responsible behavior when handling devices.
- Students are responsible for the maintenance and safety of their personal devices.

#### **Usage Rules:**

#### **Educational Purposes Only:**

- Devices may only be used for school-approved educational activities during designated times.
- Non-educational activities, such as gaming, social media use, or unrelated browsing, are prohibited unless directed by the teacher.

#### **Supervised Use:**

- Device usage must always be under the supervision of a teacher or authorized staff member.
- Teachers are responsible for ensuring all activities align with educational objectives.

#### **Internet Usage Policy:**

- The school provides internet access to students throughout the school day with security measures and protections specifically designed for educational purposes (filtered for educational purposes).
- The use of any SIM cards or external internet services is strictly prohibited within the school.
- In case of violation, the device will be confiscated on the same day and returned to the parent/guardian after signing a commitment to prevent recurrence.

#### Protection of School Devices and Accessories:

- Students must maintain the safety and condition of school devices, laboratories, and related accessories.
- Any intentional damage or misuse of these devices may result in disciplinary action according to the policy.

#### **Respecting Privacy:**

- Recording or photographing others without prior permission is prohibited.
- Publishing unauthorized materials is not allowed.

#### **Disciplinary Measures for Violations**

1. **Verbal Warning:** For minor or first-time violations.









- 2. **Temporary Confiscation:** Devices may be confiscated for repeated violations.
- 3. **Administrative Action:** Temporary suspension of device use or other disciplinary measures based on the severity of the violation.
- 4. **Financial Responsibility:** Students will bear the cost of repairing any damage they cause to school devices, with the possibility of additional penalties for deliberate acts.
- 5. **Counseling Sessions:** Conducting sessions for violating students to raise awareness of the importance of adhering to rules.

#### **Parent Communication**

- Parents will be notified of any significant policy violations.
- The school encourages collaboration with parents to ensure the safe and responsible use of technology.
- Periodic workshops will be organized to educate parents on the latest digital safety practices.









# سياسة استخدام الأجهزة في مدارس موسوعة العلوم

تلتزم مدارس موسوعة العلوم بتوفير بيئة تعليمية آمنة ومحفزة تضمن حماية الطلاب وتعزيز رفاهيتهم وتحقيق تطورهم الأكاديمي. يتم دمج استخدام الأجهزة الإلكترونية ضمن العملية التعليمية بطريقة مسؤولة، تتماشى مع مبادئ حماية الطفل. تهدف هذه السياسة إلى وضع إطار عمل واضح للقواعد والإجراءات التي تحمي الأطفال من المخاطر المحتملة نتيجة سوء استخدام التكنولوجيا، مع تعزيز دور الأجهزة الإلكترونية في تحسين جودة التعليم.

#### أهداف السياسة

- 1. تعزيز الاستخدام الآمن للتكنولوجيا: حماية الطلاب من الأضرار المحتملة، بما في ذلك التنمر الإلكتروني والاستغلال والوصول إلى المحتويات غير الملائمة.
  - 2. تحسين جودة التعليم: الاستفادة من التكنولوجيا لدعم عمليات التعلم التفاعلي والفعال.
  - 3. حماية الخصوصية والنزاهة الرقمية: ضمان سرية معلومات الطلاب والموظفين وتعزيز المسؤولية الرقمية.
  - 4. تحديد المسؤوليات: وضع أدوار واضحة للطلاب والمعلمين وأولياء الأمور في مراقبة وتوجيه استخدام الأجهزة.
    - 5. الالتزام بالمعايير العالمية: اتباع أفضل الممارسات العالمية في استخدام التكنولوجيا في المدارس.

### الأدوار والمسؤوليات:

### الإدارة:

- تطوير والإشراف على تنفيذ هذه السياسة بما يتماشى مع تدابير حماية الطفل والمعايير الدولية.
  - توفير التدريب المستمر للموظفين حول الحماية والاستخدام الآمن للتكنولوجيا.
    - مراقبة الامتثال للسياسات ومعالجة أي انتهاكات بشكل فوري.
      - توفير بنية تحتية تقنية آمنة وفعالة تدعم أهداف التعلم.

### المعلمين والموظفين:

- الإشراف على استخدام الطلاب للأجهزة خلال ساعات الدراسة وضمان الامتثال للأهداف التعليمية.
  - التعرف على علامات التنمر الإلكتروني أو سوء الاستخدام الرقمي والإبلاغ عنها للجهات المختصة.
    - تعزيز المواطنة الرقمية من خلال تعليم الطلاب السلوك الآمن والمسؤول عبر الإنترنت.
      - و تقديم إرشادات مستمرة حول الاستخدام الصحيح للأجهزة.









### أولياء الأمور:

- مراقبة استخدام أطفالهم للتكنولوجيا في المنزل وتعزيز العادات الآمنة عبر الإنترنت.
- التعاون مع المدرسة في معالجة أي حوادث تتعلق بسوء استخدام الأجهزة أو مخاوف تتعلق بالأمان عبر الإنترنت.
  - دعم التزام المدرسة بتطبيق السياسات ومتابعة مستجداتها.

#### الطلاب:

- استخدام الأجهزة بشكل مسؤول وللأغراض التعليمية المعتمدة فقط.
- الإبلاغ عن أي نشاط غير آمن أو غير مناسب عبر الإنترنت إلى شخص بالغ موثوق.
  - احترام خصوصية وحقوق الآخرين عند استخدام التكنولوجيا.
  - الالتزام بالسلوك الأخلاق والمسؤول عند التعامل مع الأجهزة.

# قواعد الاستخدام

# 1. الاستخدام للأغراض التعليمية فقط:

- يمكن استخدام الأجهزة فقط للأنشطة التعليمية المعتمدة من المدرسة خلال الأوقات المخصصة.
- يُحظر الأنشطة غير التعليمية مثل الألعاب أو استخدام وسائل التواصل الاجتماعي أو التصفح غير ذي الصلة، إلا
  بتوجيه من المعلم.

# 2. الاستخدام تحت الإشراف:

- c يجب أن يكون استخدام الأجهزة تحت إشراف المعلم أو الموظف المخول دائمًا.
- يتحمل المعلمون مسؤولية ضمان توافق جميع الأنشطة مع الأهداف التعليمية المحددة.

# 3. استخدام الأجهزة خارج الحصص.

لا يُسمح باستخدام الأجهزة في الفسحة أو أثناء الانتقالات بين الحصص، إلا إذا صدر توجيه محدد من المدرسة أو
 المعلمين .

# 4. إجراءات السلامة الرقمية:

- يحظر مشاركة المعلومات الشخصية أو تحميل التطبيقات غير المصرح بها أو الوصول إلى مواقع غير معتمدة.
- o يجب على الطلاب الحفاظ على سربة كلمات المرور وعدم محاولة الوصول إلى معلومات شخصية لأي شخص آخر.

## 5. التواصل:









يُمنع استخدام الاجهزة لإجراء المكالمات أو إرسال الرسائل النصية او التواصل مع أي جهة خارج المدرسة، إلا في حالات محددة بتوجيه من المعلم.

### 6. مكافحة التنمر الإلكتروني:

- يُعامل التنمر الإلكتروني أو أي شكل من أشكال التحرش الرقمي كجريمة خطيرة ويتم التعامل معه وفقًا لسياسات حماية
  الطفل والانضباط المدرسي.
  - یجب علی الطلاب عدم نشر أو مشاركة أو توزیع أي محتوى غیر مناسب أو غیر مصرح به.

### 7. العناية بالأجهزة وصيانتها:

- يتحمل الطلاب مسؤولية الحفاظ على أجهزتهم في حالة جيدة.
- الطلاب مسؤولون عن الحفاظ على أجهزتهم الشخصية وسلامتها وصيانتها.
  - المدرسة غير مسؤولة عن فقدان أو تلف الأجهزة الشخصية للطلاب.

### 8. في حال استخدام أجهزة المدرسة:

- يجب على الطلاب الحفاظ على أجهزة المدرسة والمختبرات والملحقات الخاصة بها.
- أي تلف متعمد أو سوء استخدام لهذه الأجهزة قد يؤدي إلى اتخاذ إجراءات تأديبية.
- الأجهزة والمعدات المدرسية مخصصة للأغراض التعليمية فقط، وأي استخدام غير مصرح به يعرض الطالب
  للمساءلة.

# 9. احترام الخصوصية:

- يُمنع تسجيل أو تصوير الآخرين دون إذن مسبق.
  - نشر المواد غير المصرح بها.

# 10. الاستخدام في المنزل:

تشجيع أولياء الأمور على وضع حدود زمنية لاستخدام الأجهزة في المنزل لضمان التوازن بين التعلم والحياة الشخصية.

# 11. تخزين وإدارة الأجهزة

● يتم تخزين الأجهزة في الخزائن الخارجية المخصصة لكل صف، ويقوم طلاب معينون بضمان التخزين الصحيح تحت إشراف المعلم.

## اتفاقية استخدام الإنترنت للطلاب

- توفر المدرسة خدمة الإنترنت للطلاب طوال اليوم الدراسي مع ضوابط أمان وحماية خاصة بالتعليم (الجدار الناري.(
  - يمنع منعًا باتًا استخدام أي شريحة SIM أو خدمة إنترنت خارجية داخل المدرسة.
    - الوصول إلى الإنترنت للأغراض التعليمية المعتمدة فقط.
  - الحماية من الأضرار عبر الإنترنت مثل التعرض لمحتوى غير مناسب أو التنمر الإلكتروني.









الإبلاغ عن أي مشكلات أو تجارب غير آمنة للمعلم أو الوصي.

### الأفعال المحظورة:

- مشاركة المعلومات الشخصية (مثل الاسم أو العنوان أو بيانات الاتصال)
- الوصول أو محاولة الوصول إلى مواد مسيئة أو غير قانونية أو غير ملائمة.
  - إرسال اتصالات مجهولة أو ضارة.
- تعديل إعدادات الشبكة أو العبث بالبرمجيات أو الأجهزة التي توفرها المدرسة.

# الإجراءات التأديبية للمخالفات

- 1. تحذير شفي :للمخالفات البسيطة أو لأول مرة.
- 2. مصادرة مؤقتة :قد تُصادر الأجهزة في حالة التكرار.
- 3. في حال تسبب الطالب في تلف أجهزة المدرسة أو ملحقاتها، فإنه يتحمل تكاليف الإصلاح.
- 4. إجراءات إدارية :تعليق ممتد لاستخدام الأجهزة أو إجراءات تأديبية أخرى بناءً على خطورة المخالفة.
- 5. التوجيه والإرشاد: تقديم جلسات إرشادية للطلاب المخالفين لتعزيز الوعي بأهمية الالتزام بالقواعد.

# التواصل مع أولياء الأمور

- سيتم إخطار أولياء الأمور بأي مخالفات كبيرة لهذه السياسة.
- تشجع المدرسة أولياء الأمور على العمل بشكل تعاوني لتعزيز الاستخدام الآمن والمسؤول للتكنولوجيا في المنزل.
  - توفير ورش عمل دورية لأولياء الأمور لتعريفهم بأحدث أساليب الحماية الرقمية.

التاريخ والتوقيع	المشرف العام	التوقيع	أعدها
	سامر الصالح		ربا أبو ستة